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Начался политзачет
в академических группах 
нашего института. Этот за
чет является составной ча
стью зачета по обществен
но-политической практике 
и Ленинского зачета «Ре
шения XXVI съезда 
КПСС — в жизнь».

Цель политзачета — 
улучшение агитационно- 
массовой работы на фа

культетах и углубление 
знаний студентов в обла
сти марксистско-ленинской 
теории, внутренней и вне
шней политики КПСС, 
международном молодеж
ном движении.

Политзачет проводится 
по утвержденному пар
тийным комитетом и ко
митетом ВЛКСМ вопрос

нику. Проводится в форме 
собеседования комиссии 
одновременно с двумя- 
тремя студентами. Каждо
му из них задается во
прос. Студенты дополняют 
друг друга и отвечают на 
все возникшие у комиссии 
к ним вопросы.

Для студентов — граж
дан МНР — разработаны

специальные вопросы.
В помощь участникам 

политзачета разработан 
список литературы, с ко
торым можно ознакомить
ся в комитетах ВЛКСМ 
факультетов. В кабинете 
политпросвещения (Иэ- 
310) и в читальном зале 
общественно - политиче
ской литературы библио
теки УПИ сделаны под
борки материалов по во
просам политзачета.

Оченка политических 
знаний студентов произво

дится по системе «зачет- 
незачет». Студенты, не 
сдавшие политзачет, не 
получают зачет и по об
щественно - политической 
практике, не допускаются 
к аттестации участников 
Ленинского зачета «Реше
ния XXVI съезда КПСС — 
в жизнь».

Политзачет продлится 
до 7 апреля 1985 г. А 
его итоги будут подведе
ны к 20  апреля этого го
да. При подведении итогов 
учитываются количество

агитационно - массовых 
мероприятий, проведенных 
в период подготовки к 
полнтзачету, своевремен
ность и организованность 
политзачета, гласность,
оперативность подведения 
итогов на факультетах.

Общий контроль за хо
дом политзачета осущест
вляется комитетом
ВЛКСМ УПИ совместно с 
идеологическим отделом  
партийного комитета.
О. ГАН, член комитета 

ВЛКСМ УПИ.
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В комитете ВЛКСМ
На очередном заседа

нии бюро были утверж
дены положения смотров- 
конкурсов на лучшую 
академическую группу- 
участницу и факультет— 
лауреат фестиваля «Вес
на УПИ».

Бюро рассмотрело во
прос об утверждении ру
ководящего состава зо
нальных штабов сельхоз- 
уборочных отрядов и ре
комендовало В. Кийко 
(Рт), С. Богомолова (Мт),

Р. Розина (Фт) для рабо
ты в должностях коман
диров Богдановичского, 
Белоярского и Каменско
го ЗСУО. Бюро утверди
ло командный состав ин
тернациональных ССО 
«Импульс» и «Урал-84». 
Командирами назначены 
Сергей Чемезов и Нико
лай Завьялов, комисса
рами — Олег Палехов и 
Александр Белов.

Бюро рассмотрело и

утвердило план совмест- трудничестве комсомоль’- 
ных мероприятий по вы- ских организаций УПИ и 
полненню договора о со- УЗТМ.

Поздравляем!
Коллегия Министерст

ва жилищно - граждан
ского строите л ь с  т в а 
РСФСР и Центральны# 
штаб студенческих строи
тельных , отрядов ЦК 
ВЛКСМ присудили 1 ме
сто с вручением перехо
дящего Красного знаме
ни и Почетной грамоты 
ССО «Кварк» УІПИ, рабо
тавшему на объектах тре

ста «Свердловскобл- 
строй» (командир — 
Е. Шелленберг, комис
сар — В. Старицын).

Отряд — один из силь
нейших на физико-техни
ческом факультете.
«Кварк» удостаивался 
нрава принимать в своем 
составе студентов из Че
хословакии.

Студенческий 
товарищеский суд

25  марта соберется на очередное заседание, где бу
дет рассматриваться дело студента Л. Солоницина 
(гр. С-262), повторно учинившего драку в нетрез
вом состоянии и доставленного в Кировское район
ное отделение внутренних дел.

Время и место заседания будет сообщено на дос
ке объявлений, находящейся около профкома сту
дентов.

А. ДАВЫДОВ, 
председатель' СТС.

По данным штабов сессий
без двоек сдали экзамены 
члены курсовых бюро и 
комитетов ВЛКСМ всего 
двух факультетов — фи
зико-технического и ме
ханике - машиностроитель
ного. Впервые лучше ос
тальных сдали сессию чле
ны комитета комсомола 
мехфака (средний бал —

4,5). Комитет ВЛКСМ 
физтеха, традиционный 
лидер в этом показателе, 
несколько снизил свой 
средний балл (с 4 ,56  в
прошлую зимнюю сессию 
до 4 ,43  в нынешнюю).

Впервые рекордно низ
кая успеваемость у чле

нов комитета теплофака 
(средний бал — 3 ,8  (!), а 
успеваемость 66,7  процен
та (!), то есть треть со
става имеют двойки, с уче
том пересдач. Среди них 
секретари первого и вто
рого курсов Климкин и 
Комаров, председатель 
ККК факультета Кочнев.

Самая низкая успе
ваемость на и членов 
УВК факультета (83,33  
процента). О каком лич
ном примере может идти 
речь!

«Рекорды» поставили 
члены бюро первого и вто
рого курсов Тс (средний 
балл всех оценок ниже 
трех — 2 ,79  и 2 ,95  соот
ветственно).

По сравнению с прош
лой зимней сессией лучше

стал учиться только ком
сомольский актив механи
ке - машиностроительного 
факультета. И по-прежне
му самый высокий сред
ний балл у комсомольского 
актива физтеха. Активы 
других факультетов сни
зили успеваемость, осо
бенно резко на Тс, С и 
Тэ. Пора сделать выводы. 

И. ТИХОНОВ, 
председатель штаба 

сессии комитета 
ВЛКСМ УПИ.

ОТ РЕДАКЦИИ. Фах- 
ты, приведенные в этой 
заметке, настораживают. 
Стоит ли говорить о том, 
что они должны были
вызвать тревогу и у бю
ро комитетов ВЛКСМ фа
культетов? В ближайших 
номерах «ЗИК» расскажет 
о том, какие меры
приняты к неуспевающим 
комсомольским активи
стам н что делается для 
улучшения качества их 
учебы.

Прямая зависимость
#

По результатам зимней вое место на факультете, 
сессии металлургический А вот в курсовых бюро 
факультет занял девятое дело обстоит хуже. Члены 
место. Можно найти мно- бюро второго курса Кал- 
го объяснений этому фак- мыкав, Федоров оказа- 
ту: и недостаточно эффек- лись не на вьгсоте. Ком- 
тивная работа УВК, сове- сорги Уренцова, ГІрокопь- 
та отличников, сокращен- ев, Колясникова, Силенок 
ные сроки сдачи сессии у имели долги на конец сес- 
первокурсников. И все-та- сии. Ну, а если комсорг 
ки эти причины — не так учится, то может ли 
главные. Наверное, самим он спрашивать с других и 
студентам не надо объяс- налаживать дисциплину в 
нять, что успешно сдать группе? Вот и получается, 
любую сессию можно что, например, группа 
лишь в том случае, если Мт-264 (староста Никифо- 
самостоятельно работать в ров, комсорг Ширяев), 
семестре, стараться не пропустив в семестре 625  
пропускать лекции. И жа- часов, оказались на по- 
лобы на нехватку време- следнем месте по итогам 
ни — это не более чем от- сессии, 
говорки. Ведь имеет же Вывод из сказанного — 
комитет комсомола наше- качество учебы комсо- 
го факультета по итогам мольского актива прямо 
сессии 100-процентную ус- влияет на уровень требо- 
певаемОсть, средний вательности в группе, на
балл — 4,13. Или, к при- курсе. И проводимый в 
меРУ> успешная учеба институте эксперимент по 
командира «Любавы» укреплению учебной Дис-
C. Владимирцевой и ко- цинлины может дать поло- 
миссара С. Ионаускас: они жительный эффект толь- 
все экзамены сдали на ко тогда, когда каждый 
«отлично». И отряд от комсомолец, в первую 
этого не пострадал, жизнь очередь, опросит с себя, 
его не стала менее интере- с. МАЛЬЦЕВА,
сной. А весь отряд по ус- зам. секретаря
иеваемостй занимает пер- комитета ВЛКСМ Мт.

Еще недавно имя Евгения Васильева, воспитанни
ка тренера А. Казакова, было неизвестно многим 
специалистам лыжного спорта. Были в его активе 
победы на областных соревнованиях, ни всесоюзных 
студенческих первенствах, но с этим именем до пос
леднего времени не были знакомы на международ
ной арене. Поэтому для многих стало неожиданной 
и вместе с тем приятной новостью, что Васильев, 
студент нашего института, стал обладателем золо
той медали в эстафетной гонке на Всемирных зим
них студенческих играх в итальянском городе Бел- 
луно.

...На первом этапе Асташкин немного уступил 
японскому гонщику и передал эстафетную палочку 
Евгению на две секунды позже. Васильев, дебютант 
столь солидных соревнований, сразу рванулся впе
ред за обогнавшим его канадцем Дустином и, не 
рассчитав свои силы, пропустил на финише вперед 
итальянца Фонтаниво. Но на следующих этапах на
ши известные гонщики Прокуроров и чемпион мира 
Никитин не оставили никаких шансов соперникам 
на «золото» Универсиады.

Вечером в отеле «Тристо» было не протолкнуть
ся. Пришли все соперники по эстафете, местные 
жители, туристы. Всем хотелось пожать руки совет
ским спортсменам, получить автограф, обменяться 
сувенирами. А затем еще раз все вместе посмот
рели победную гонку. На верхней ступеньке пьеде
стала прекрасная четверка советских альпинистов, 
посланцы Москвы, Урала и Удмуртии.

Мы с фоторепортером А. Ивановым не стали 
долго задерживать Евгения — он собирался к отъ
езду в Пермь, на X II I  спартакиаду народов 
РСФСР, где он должен был представлять Сверд
ловскую область. На прощание мы попросили Евге
ния сфотографироваться. Он надел курточку с 
гербом СССР, повесил золотую медаль, взял в руки 
грифенка — талисман Универсиады-85 и посмотрел 
в объектив...
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Весенний привкус работы
Ф естивальная окраска 

комсомольских дел стано
вится все ярче. Не ути
хает шум в вечернем 
студгородке. где идут 
футбольные матчи, в ау
диториях и красных 
уголках набирает силу 
волна политбоев, на сце
ну Дома культуры вышли 
первые участники концер 
тов художественной само 
деятельности. Пережива
ют и радуются зрители 
и болельщики не мень
ше, чем сами участники.

Волнуются и организа

торы фестиваля. Одним 
из самых «подвижных» 
работников подготови
тельного штаба в послед
нее время стал Андрей 
Дружинин, главный ху
дожник фестиваля. Его, 
автора эмблемы и фести
вального оформления, мы 
попросили рассказать о 
«судьбе» его идей:

— Наша эмблема — 
ромашка, выполненная 
из гвардейских лент, бу
дет украш ать массовые 
фестивальные значки, всю 
печатную продукцию,

вымпелы и флажки. 
Кроме того, она станет 
основным элементом все
го праздничного оформле
ния. Другой символ — 
голубь с пальмовой вет
вью, будет отчеканен на 
призах, сувенирах и по
дарочных значках.

Площадь Кирова в за
ключительные фестиваль
ные дни расцветят флаги, 
плакаты, афиши. У каж
дого корпуса будет само, 
стоятельное оформление, 
а возле главного корпуса 
расположатся эмблемы

XII Всемирного фестива
ля «Весны УПИ-85» и 
композиция из фестиваль
ных плакатов. Здесь же 
и будет установлена фес
тивальная чаша (автор 
проекта — студент Олег 
Тарасов — Тэ) и флаг
шток, на котором 8  мая 
взовьется бело-голубой 
флаг «Весны».

В спортивной про
грамме фестиваля вы де
ляется «майская прогул
ка». Это спортивное нов
шество было опробовано 
лишь однажды — в прош 
лом году. Время нынеш
него старта известно точ
но — 19 м ая с шести до 
девяти утра.

Первыми отправятся в 
путь, а протяженность

его — 25, 40 или 50 ки
лометров (по выбору уча
стников) — любители 
пешей прогулки, за ними 
стартуют любители бега 
и бегуны-стайеры. К 
участникам минимум тре
бований — поставить на 
КІІ пометки о прохожде
нии и уложиться с «про
гулкой» в световой день, 
причем можно чередо. 
вать бег с ходьбой, 
устраивать привалы.

Разговор о «майской 
прогулке» мы не стали 
откладывать. Ведь это— 
серьезное испытание д а 
ж е для физически подго
товленных людей. Поэто
му и подготовку, к этим 
соревнованиям не стоит 
откладывать. Отмерять

километры -можно уже 
сейчас. В проигрыше бу
дут лишь болезни и пло
хое настроение.

За прошедшую неделю 
появилось немало . других 
.фестивальных вестей. 
Профком студентов про
водит школу гидов, при
ступают к работе пресс- 
центр и оформительский 
центр фестиваля, посту
пил новый интересный 
эскиз фестивального пла
ката. Другими словами, 
день ото дня весенний 
привкус работы передает
ся от организаторов фес
тиваля всем остальным 
создателям этого студен
ческого праздника.

С. ЗАХАРОВ.

АКТ УАЛЬНОЕ ИНТЕРВЬЮ

« ...B  ОТВЕТЕ ЗА ПОРЯДОК В СТУДГОРОДКЕ...»
Сергей Николаевич Ду- 

ленин сидел за своим ра
бочим столом, плотно об
ложившись разного фор
мата документами. Справ
ки, объяснительные, за
явления, заключения вра
чей — без них не обой
тись участковому мили
ционеру За этими доку
ментами — люди, их не
удачи, заблуждения, не- 
сложившиеся судьбы...

Участковым милицио
нером Кировского района 
Сергей Николаевич тре
тий год. О его рабо
те — наш разговор.

— Территория, за по
рядок на которой я в от
вете, на первый взгляд, 
не такая уж и большая: 
студенческие и учебные 
корпуса УПИ, общежитие 
сельхозинститута, распо 
ложенное здесь же. Тут 
мне все знакомо, сам 
здесь жил, когда учился 
на метаЖѴрги46сЬ0м 'ф а
культете, работал в опер
отряде института...

— Сергей Николаевич, 
лучше или хуже, на ваш 
взгляд, обстоят дела с 
правонарушениями в студ- 
городке сейчас?

— К сожалению, об
щая картина меняется ма 
ло. Цифры, показатели 
вибрируют, а общая кар
тина... Потому что о со 
стоянии дел с правонару
шениями мы судим по 
количеству выявленных 

случаев. И значит, чем 
лучше работает оперот
ряд, тем больше раскры
вается всякого рода от
клонений от социалисти
ческих норм общежития.

— С какими антиобще
ственными проявлениями 
чаще всего вы встречае
тесь?

— Конечно, пьянство. 
От него — и случающие
ся драки, пожары, 
хулиганства...

— Тогда поговорим о 
мерах, которые помогают

вам в борьбе с ним.
— Усиление ответствен

ности дежурных по об
щ ежитиям в вечернее 
время. Я бы сказал, уж е
сточение порядка их р а
боты. В конце концов, 
оперативники знают, ког
да и в каких комнатах 
чаще всего распивают 
спиртное. Их не так уж 
много. И о возможности 
проживания их хозяев в 
корпусе надо жёстче ста
вить вопрос.

Главное же, чтобы в 
общежитиях знали: пьян
ство— враг. И бороться с 
ним будут всегда.

Сегодня проблем с 
пьянством у нас хоть от
бавляй. Иные, если вин
ные магазины уже закры 
ты, бегут на «зеленый 
огонек», то есть к проез
жим таксистам. Не зря 
таксисты, выбравшие 
продажу водки еще од
ним средством своего за
работка, так любят студ- 
городок, хоть и знают, 
что народ здесь живет не 
денежный. Оперотряд ин
ститута совместно с сот
рудниками БХСС вплот
ную занялись этой ночной 
торговлей. В последнем 
рейде за два часа мы м а
шин семь-восемь остано
вили (а раньше и того 
больше было). ...А потом 
любители крепко выпить 
стараются подальше об
ходить столовые — на еду 
не остается денег.

— В учебных корпусах 
проблем с пьянством, на
верное, нет?

— Случается и там 
задерживать пьяных. Ча
сто дни рождения, юби
леи отмечают. Иногда — 
и без повода. Больше 
случаев распития алко
гольных напитков заме
чено на тех кафедрах, в 
лабораториях, где имеет
ся спирт.

Но, продолжая разго
вор, скажу, что в учеб

ных корпусах института 
меня особо волнует со
стояние соцсохранности 
имущества. личных ве
щей студентов.

...Такой факт: стали
пропадать в гардеробе 
пальто. Кто-то брал их по 
поддельным биркам. Опе
ративники занялись этим 
вопросом. В результате 
был задержан преступник, 
совершивший побег со 
стройки народного хозяй
ства. А через два дня 
сотрудники милиции за
держали второго, разы 
скиваемого за уклонение 
от уплаты алиментов. Как 
доказали, что и предыду
щие четыре кражи (плюс 
две не в нашем институте) 
совершили они? Нашли 
клеймо, с помощью кото
рого были сделаны под
делки. Кто виноват в 
том, что кражи соверш а
лись? Служба ВОХР, в 
первую очередь.

С другой стороны, те 
же воры могли войти и 
через запасные, чёрные 
ходы, всякие лазейки, ко
торые с лёгкой руки не
которых материально от
ветственных лиц, адми
нистраторов кафедр, сто
ловых часто бывают без 
надобности открыты. В 
последнем мы убедились 
по результатам последней 
проверки соцсохранности, 
которая проводилась с 22 
января по 11 февраля. 
З а  это время было орга
низовано 25 выходов на 
дежурство. В любую из 
них в институт так или 
иначе можно было про
никнуть, минуя парадный 
вход. Решётки, которые 
должны быть на окнах 
всех помещений нижнего 
этажа, в большинстве сво
ём старые или отсутству
ют вовсе. А материаль
ных ценностей во многих 
лабораториях более чем 
на десять тысяч. Всё 
ещё есть лаборатории,

которые закрываю тся на 
один кодовый замок. 
Семь раз ночью были 
открыты комитеты ком
сомола факультетов, во 
семь раз — специализи
рованная - аудитория 
Эт-514, шесть — С-218, 
четыре — Иэ-402. Взяты 
были на заметку Иэ-514, 
Иэ-502, Иэ-504, Тэ-538,
профбюро мехфака
(Мм-241), в комитете 
комсомола Иэ однажды в 
дверях был оставлен 
ключ. Кафедра обработ 
ки металлов давлением 
была открыта четыре 
раза (там, кстати, имеет
ся дорогостоящая машина 
«Н аири»). Запасной ход 
на эту кафедру был от
крыт четыре раза. В лю
бой из этих дней могли 
совершиться кражи. Б ы 
ли бы наказаны ответст
венные. И виновные в 
попустительстве только 
тогда бы спохватились...

Запасной вход в глав
ный учебный корпус со 
стороны столовой №  4 с 
февраля 1984 года не 
закрывается вообще. И 
администрация столовой 
об этом знает.

Пугают возможные по
следствия такого легко
мыслия. Поставить на
дежные решётки на окна, 
замки, поверьте, де
шевле.

И еще один момент. В 
милицию часто поступа
ют заявления о пропажах 
шапок, шуб, «диплома
тов»... Причины пропаж 
до удивления однообраз
ны: «уш ла на пять минут 
из аудитории, прихожу— 
нет», «повесил шубу пе
ред входом в столовую, 
покушал, выхожу — 
неті», «поставил «дипло
мат» в ряд других, огля
нулся — его уже нет...». 
Если вы свои личные ве
щи хранить не умеете, 
государственные вряд ли 
вам можно доверить.

Может быть, ваш порт
фель, шапку, шубу про 
хожие понесли в стол на
ходок, раз они столько 
времени без присмотра на
ходятся?

— 14 марта в инсти
туте была проверка про
пускного режима. Для 
чего это делается?

— Проверить, сколько 
людей приходят в инсти
тут без надобности, 
сколько — без докумен
тов, с просроченными до
кументами, чужими. 
Сколько заходит, так 
сказать, с «чёрных» 
ходов.

В проверке участвовало 
более ста человек. Т е
перь посудите, как труд
но работать одному вахтё
ру. Особенно когда обя
занные предъявлять про
пуск в раскрытом виде 
без особого на то указа
ния люди начинают спо
рить, возмущаться. Скап
ливается очередь. А мно
гим из посетителей войти 
в институт надо впервые. 
Тут и подумаешь, преж 
де чем обвинить в нера 
дивости вахтеров (в та
ком огромном институте 
пропускной режим соб
люсти действительно 
очень сложно). Выход? 
Пока не найден. А такие 
вот проверки напоминают 
людям еще раз, что 
иметь при себе пропуск— 
их прямая гражданская 
обязанность.

— Сергей Николаевич, 
еще в том году к нам 
пришло письмо o j житель
ницы одного из вверен
ных вам домов — обще
жития для сотрудников. 
Там говорилось, что под
росткам, живущим в до
ме, некуда пойти после 
школы. Нельзя ли там' 
организовать детский 
клуб, чтобы ребятам бы
ло куда пойти, чем за
няться.

Мы отдали это письмо 
в комитет комсомола. 
Недеялись, что строй- 
педотряды, комсомольцы 
откликнутся на просьбу 
жителей. Помогут сосе- 
дям-подросткам. Потом

судьбой письма. И нас 
успокоили, что рядом с 
общежитием открыли дет
ский клуб. Куда и пойдут 
ребята. Необходимость 
в помощи со стороны ко
митета ВЛКСМ УПИ от
пала сама собой...

— Необходимость дей
ствительно отпала, пото
му что самых неблагопо
лучных подростков. что 
жили в студгородке. на
правили в колонию для 
несовершеннолетних. Ни 
в какой детский клуб они 
не пошли. А, минуя зам
ки, устроили себе «клуб» 
сами в той самой ремон
тируемой столовой, о ко
торой говорилось в пись
ме.

А знаете, чего им боль
ше всего не хватало (я 
могу об этом говорить, 
потому что общался с 
ними часто)? Старших, 
хороших друзей. Вари
лись ребята ,в собствен
ном соку, а родители их 
сами «неблагополучные», 
с ними самими мы встре
чаемся здесь нередко... 
Но не думаю, что отправ
ленные в колонию — это 
последние «трудные» под
ростки во Втузгородке.

— Теперь вы, Сергей 
Николаевич, депутат Ки
ровского районного Со 
вета...

— 6 марта состоялась 
первая сессия Кировского 
райисполкома. То есть 
работу я уже начал. Вру
чили депутатское удосто 
верение. Я в комис 
сии по охране социалиста 
ческой законности и пра
вопорядка. Избиратели 
дали мне наказ: создать
в институте систему ме
роприятий по снижению 
количества правонаруше
ний. Н аказ серьезный. Бу
дем работать вместе с 
парткомом, «омитего.ч 
комсомола, профкомами 
института. С моим глав
ным помощником — 
оперотрядом УПИ. Ду
маю, что то, что будет 
зависеть от меня, я сде
лаю. Записала

А. СУРНИНА.

Заслуженный тренер Р С Ф С Р
Это почетное звание присуждено Виталию Ва

сильевичу Барсукову, старшему тренеру сборной 
команды УПИ по гандболу. Поздравляем!

В сборной — 
только Светланы

Защ ищ ать спортивную 
честь нашей страны за 
рубежом — почетная и 
ответственная задача. Так 
уж получилось, что в 
сборной команде СССР 
по гандболу спортсменок 
УПИ представляют толь
ко Светланы — Манько- 
ва, Наумова и Богданова. 
В этом году о главном 
подарке к Международ
ному женскому дню де

вушкам пришлось позабо
титься самим. Первый ве
сенний праздник , они 
встретили в ГДР, на тра
диционном международ
ном турнире, посвящен
ном 8 Марта. И побе
дили в этих соревнова
ниях. В Нотбрандербурге 
сборная СССР выиграла 
все матчи. В итоговой 
турнирной таблице коман

ды расположились сле
дующим образом: СССР, 
ГДР-1, ГДР-2, Венгрия, 
Норвегия, Польша.

Основу нашей сборной 
в ГДР традиционно со
ставили гандболистки ки
евского «Спартака». Кро
ме трех свердловчанок в 
команде были два пред
ставителя Невинномысска 
и один из Краснодара. 
Наши Светланы показали 
хорошую игру, а Свету 
Манькову старший тренер 
сборной, заслуженный

тренер СССР И. Турчин 
отметил среди шести луч
ших игроков команды.

Опыт, приобретенный 
девушками в меж дуна
родных соревнованиях, 
поможет команде ре
шить. задачу — попасть 
в ш естерку лучших ко
манд страны.

Вчера наша команда 
вылетела в Вильнюс на 
третий тур чемпионата 
СССР.

• Г. РАЩУПКИН.

+  СПОРТИВНАЯ ХРОНИКА

Желание — побеждать
Началось^ первенст

во института по волей
болу среди женских 
команд. В нем вы сту
пает девять факульте
тов (нет женской

команды - только на 
физтехе). Традиционно 
сильный подбор игро
ков у металлургов — 
восемь студенток тре
нируются в сборной

команде института. По
явился нападающий 
игрок на электротех
ническом ф акульте
те — Н. Литвина.

После первенства 
института сборная 
команда проведет учеб
но-тренировочный сбор 
и выступит на меж ву
зовской , спартакиаде. 
Наша команда — пя
тикратный чемпион об
ластного совета ДСО 
«Буревестник». Хоте
лось бы продолжить 
эту традицию побед и 
в  этом году, но трени
роваться приходится !В 
труднейших условиях. 
Раньше мы тренирова
лись в зале №  7 на

стройфаке. Но с 4 но
ября зал на ремонте, и 
никто не может ска
зать, когда он закон
чится. В этом же за
ле, кроме нас, трени
ровались студенческая 
мужская, женская и 
мужская команды со
трудников. Плохо об
стоит дело и с инвен
тарем. Нет ни одного 
тренажера, волейболь
ных мячей. Но, не
смотря на эти трудно
сти, девушки трени
руются с огромным 
желанием.

Т. ПОКИДОВА, 
мастер спорта, 

старший 
преподаватель.
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Содействовать обороне Родины!
Сегодня начинается 

месячник ДОСААФ, 
посвященный 40-летию 
Победы. В пятый раз 
оборонное общество 
института побеждает в 
социалистическом со
ревновании между пер
вичными организация
ми ДОСААФ города; 
порадовали спортивны
ми победами и сбор
ные команды институ
та: радисты стали
чемпионами Европы 
1984 года, стрелки — 
победителями первен 
ства Россовета «Б уре
вестник», парашюти
сты — чемпионами 
Уральской зоны и не- 
одмократными победи
телями межреспубли
канских соревнований 
на кубок им. Н. И. 
Кузнецова; пловцы- 
подводники — чемпио
нами области и призе
рами Восточной зоны. 
В прошлом году со
стоялся автопробег по 
местам боев 10-го 
гвардейского Уральско
го добровольческого 
танкового корпуса. 
Была проведена спар
такиада по техничес
ким видам спорта, во
енизированная эстафе
та, неделя стрелкового 
спорта. А в этом году 
запланировано прове

сти военно - спортив
ный конкурс «А ну- 
ка, парни!», первенство 
по стрельбе из винтов
ки и пистолета среди 
ветеранов войны и 
труда, городскую вое
низированную эстаф е
ту, автопробег по ме
стам боев Уральского 
танкового корпуса в 
Чехословакии. Все 
это — положительные 
итоги и дальнейшие 
планы нашей работы. 
Но есть у нас и проб
лемы.

Довольно пассивна 
деятельность первич
н ы х  организаций
ДОСААФ на механи
ко - машиностроитель 
ном, химико - техноло
гическом. радиотехни
ческом факультетах. 
Здесь недорабатывают 
председатели, неэф
фективна помощь ко
митетов BJIKCM. Д е
тальный разбор срывов 
мероприятий, агитаци
онно - разъяснительная 
работа в группах, вы 
явление способных 
спортсменов, проведе
ние организации сорев
нований , гласность — 
вот над чем надо ра
ботать и на этих, и на 
других факультетах.

Не везде сущ еству
ют и глубокие деловые

СЛОВО ПЛЮС ДЕЛО
Минувший год был 

успешным для первич
ной орг а н и з а ц и и  
ДОСААФ металлурги
ческого факультета. 
Первое место — в 
спартакиаде УПИ по 
техническим видам 
спорта, второе — в 
военизированной эста
фете и, наконец, пер
вое — в смотре-кон
курсе на лучшую по
становку оборонно-мас

совой работы. Во всем 
этом — труд и заин
тересованность адми
нистрации Мт, совета 
по военно-патриотиче
скому воспитанию, 
группы «Поиск». Про
шедший год был годом 
инициатив. Нынеш
ний — год их реализа
ции. Когда появилась 
идея создания мемори
ального стенда, симво
лизирующего память о

контакты комитетов 
ДОСААФ и советов по 
военно - (патриотичес
кому воспитанию. Р аз 
в год, перед эстафетой 
декан (председатель 
совета) спросит, сфор
мирована ли команда, 
этим же поинтересуют
ся и в партбюро, да 
еще попросят справку 
о проделанной работе. 
Конечно, успеху дела 
такой уровень отноше
ний способствовать не 
может.

Есть еще одна на
болевшая проблема — 
непригодность помеще- 
ний, которыми сейчас 
располагает комитет 
ДОСААФ, для нор
мального функциониро
вания спортивно - тех
нических секций — та 
ких, как пулевая 
стрельба, подводное 
'плавание, дельтапла
неризм, парашютный, 
радио, картинг и спор
тивный радиопеленг.

Уверен, что только 
совместными усилиями 
всех названных органи
заций мы сможем под
няться на еще более 
высокую ступень в де
ле содействия оборо
не нашей Родины.

В. ПЕТРОВ, 
зам. председателя 

комитета ДОСААФ.

погибших на войне сту
дентах и сотрудниках 
факультета, было про
ведено собрание, на 
котором решено со
брать! средства. День
ги были собраны в 
кратчайшие сроки, и к 
40-летию Победы ме
мориальный стенд по
явится на втором эта
же третьего учебного 
корпуса.

В 1983 году Мо
сковский ГК ДОСААФ  
обратился с призывом 
помочь строительству 
памятника - мемориа-

пУЛЕВАЯ стрель
ба — один из 
самых массовых 

военно-прикладных ви
дов спорта. Причина 
популярности пѵлевой 
стрельбы в том . что 
она наравне с навыка
ми. необходимыми в 
военном деле, разанва 
ет такие качества лич
ности, как выдержка, 
хладнокровие, умение 
владеть собой.

Многие стрелковые 
упражнения требуют 
хорошей физической 

1 подготовки. Вряд ли 
неспортивному челове
ку удастся в течение 
пяти с половиной ча
сов с предельной точ 
ностью сделать 120 
выстрелов из винтовки, 
вес которой до восьми 
килограммов. А это 
обычное упражнение 
стрелков.

Всего четыре секун
ды отводится на пять 
выстрелов в скоростной 
стрельбе из пистоле
та. Ясно, что без упор
ной, целенаправленной 
тренировки и здесь хо 
рошего результата не 
достичь.

Институтская секция 
пулевой стрельбы име
ет давнюю историю В 
нынешнем году ее воз
раст превысит полвека. 
За это время подготов 
лено немало спортсме
нов высокой квалифи
кации. Достойно под
держивают традиции 
ветеранов секции С . 
Кощеева, В. Лашманов, 
мастера спорта. Д. Ти
мофеев, С. Кощеев, С.

ла на горе Поклонной, 
Студенты нашего фа
культета отработали 
на субботниках и пере
числили заработанные 
деньги в фонд строи
тельства.

Сейчас мы готовим
ся к эстафете на пер
венство города, к про
ведению Вахты памя
ти, встреч с ветерана
ми войны и труда.

С. МАИЗЕЛЬ, 
председатель 

комитета 
ДОСААФ Мт.

« Д о н о р » - о т  латинского слова «дарю»
Одним из наиболее эф 

фективных методов лече
ния современной медици
ны является переливание 
крови. Донорская кровь 
составляет в буквальном 
смысле «реку -жизни», из 
которой черпают здоровье 
больные люди.

Для того, чтобы сде
лать операцию на сердце, 
ученые создали аппарат 
искусственного кровообра
щения, для работы кото
рого необходимо пять- 
шесть литров донорской 
крови. При очень тяжелых 
отравлениях, которые 
раньше считались смер
тельными, теперь произ
водят особенное перелива
ние крови. В этом случае 
ее требуется до 15 лит
ров. Благоприятное дей
ствие перелитая кровь

оказывает при тяжелых 
ожогах, в акушерской 
практике. Применяется 
переливание крови и при 
лечении инфекционных 
заболеваний, потому что 
переливание ее в этом 
случае повышает сопро
тивляемость организма.

Донорство для здорово
го человека безвредно, а 
в небольших дозах — 200 
млм — даже полезно, спо
собствует улучшению са
мочувствия и повышению 
работоспособности челове
ка. Сдавать кровь можно 
четыре-пять раз в год.

Кто же может стать до
нором? Каждый здоровый 
человек, достигший 18- 
летнего возраста.

Не допускаются к даче 
крови доноры после про
филактических прививок

(в течение 10— 12 дней), 
отработавшие ночную сме
ну, беременные женщины. 
Накануне дачи крови ка
тегорически запрещ ается 
употреблять алкогольные 
напитки.

В день дачи крови до
нор освобождается от ра
боты или занятий, потом 
ему предоставляется еще 
один день отдыха.

Студенты и сотрудники 
УПИ всегда были актив
ными участниками донор
ских дней, многие из них 
награждены ценными по
дарками, имеют значки 
«Капля крови».

Донорские дни будут 
проводиться 26, 27, 28, 
29 марта, по адресу: ул. 
Комсомольская, 62.

3. ХРАМЦОВА, 
терапевт.

Точность — 
предельная

Плясунов, кандидаты 
в мастера спорта. Они 
составляют сегодня 
костяк сборной облсо
вета ДСО «Буревест
ник». Эта команда не 
раз становилась побе
дительницей в первен
стве республиканского 
совета общества.

Члены стрелковой 
секции УПИ входили 
и в состав сборной 
республиканского и 
Центрального совета 
студенческого ДСО 
«Буревестник». Коман 
да УПИ — постоян
ный чемпион и призер 
облсовета студенческо
го добровольного спор
тивного общества. А 
член команды С. Ко 
щеев — ч е м п и о н  
РС Ф С Р 1980 года.

Наравне с воспита
нием спортсменов вы
сокого класса комитет 
ДОСААФ УПИ зани
мается и развитием 
массовых занятий
стрелковым спортом, 
среди сотрудников и 
студентов института. 
Ежегодно проводится 
сдача норм ГТО, неде
ля стрелкового спорта, 
соревнов а н*и я по 
стрельбе в рамках 
спартакиады УПИ и 
состязания, посвящен
ные знаменательным 
датам. Сейчас, напри
мер, мы готовим со
ревнования, посвящен
ные 40-летию Победы. 
Для ветеранов Вели- -, 
кой Отечественной вой
ны — сотрудников ин 
ститута — в канун 
Дня Победы организу
ются специальные ме
роприятия по стрель 
бе.

На всех ф акульте
тах действуют стрелко
вы е секции. Их зада
ча — первоначальное 
обучение стрельбе из 
винтовки и выявление 
перспективных спорт

сменов. Следует отме
тить хорошую работу 
в этом направлении на 
строительном факульте 
те (руководитель сек- 
іции С. Сысков), заняв
шем в прошлом году 
первое место в неделе 
стрелкового спорта и в 
соревнован и я  х по 
стрельбе в рамках ин
ститутской спартакиа 
ды.

Для подготовки ин
структоров и судей по 
стрелковому спорту 
на факультете общест
венных профессий 
действует специальное 
отделение. Под руко
водством судьи рес 
публиканской катего
рии студенты изучают 
правила соревнований 
по стрелковому спорту 
и приобретают практи
ческие навыки судей
ской работы.

Сегодня в составе 
стрелковой секции 
УПИ действуют две 
-группы: винтовочная и 
пистолетная. Занятия 
с членами секции про
водят опытные стрел
ки. Основу секции сос
тавляет сборная инсти
тута, в которую входят 
пять кандидатов в 
мастера спорта, шесть 
спортсменов - п е р в о -  
разряднико-в. В прош
лом году сборная УПИ 
по стрельбе заняла 
первое место в чемпио
нате облсовета «Буре 
вестник» среди мужчин 
и третье—среди жен 
щин.

Так что тем, кто 
еще не выбрал себе 
«свой» вид военно-при
кладного спорта, иск
ренне советуем: при
ходите к нам, не оши
бетесь.

Н. БЕЛЯЕВ,
руководителе сек

ции, мастер спорта 
международного 

класса.

Борис Зырянов, млад
ший научный сотрудник 
кафедры атомных элек
трических станций, —
один из инициаторов 
создания и первый
председатель областного 
штаба по атомной энер
гетике при Свердловском 
областном комитете 
ВЛКСМ.

Он — выпускник теп

лоэнергетического фа
культета. Почти два го
да назад успешно защи
тил кандидатскую дис
сертацию в Московском 
энергетическом институт 
те.

Сегодня Борис — член 
комиссии содействия 
развитию атомной энер
гетики при ЦК ВЛКСМ, 
Ведет большую органи

заторскую работу как 
заместитель председате
ля Кировского районно
го совета молодых уче
ных.

Недавно Б. Зырянов 
был награжден Почетной 
грамотой ЦК ВЛКСМ 
за большой вклад в ра
боту комиссии содейст
вия развитию атомной 
энергетики.

+  КРУГ ЧТЕНИЯ

Советские писатели В. 
Астафьев, В. Распутин, 
В. Белов, В. Ш укшин, 
В. Тендряков, В. Липа
тов... в  своих произве
дениях не раз говорили о 
борьбе с пьянством.

В повести «Серая 
мышь» Виля Липатова — 
описание одного дня и но
чи четырех алкоголиков. 
Судьбы их трагичны, по 
тому что люди потеряли 
сами себя.

В рассказах Василия 
Ш укшина «Материнское 
сердце», «Танцующий 
Ш ива», «А поутру они 
проснулись», пьеса «Энер
гичные люди» писатель 
ставит морально-нравст
венные и социальные 
проблемы. Алкоголь в 
этих произведениях игра 
ет роль зловещ его акку
м улятора всего темного, 
недоброго, что порой 
скрыто в человеческой на

Норма жизни — 
трезвость

туре. Шукшин показыва
ет прямую связь между 
злоупотреблением алкого
ля и нравственной дегра
дацией человека, пьянст
вом и преступлением.

В. Тендряков в повести 
«Расплата» показал стра
дания и разрушение 
семьи, мучения ребенка, 
причиной которых —
пьянство отца. Сын, дове 
денный до отчаяния, уби
вает его выстрелом из
охотничьего ружья.

«Трезвость — норма 
жи:зни» — так назван 
сборник, вышедший в из
дательстве «Молодая 
гвардия» в 1984 году. В 
первой части сборника по
мещены рассказы В. Р ас
путина, Ю. Казакова, Г. 
Немченко. В статьях и

очерках, составивших вто
рую часть сборника, проб
лема пьянства рассматри
вается в научно-публи
цистическом плане. Вра
чи-психиатры пишут об 
источниках возникновения 
пьянства, об опыте борь
бы с ним. Член-корреспон
дент АН СССР Д. В. Ко
лесов в послесловии к 
сборнику отмечает: «Про
блема пьянства сложна и 
трудна не сама по себе, а 
вследствие равнодушия 
многих людей к этой 
проблеме, непонимания 
угрозы, которую таит в 
себе даже «умеренное» 
употребление алкоголя...»

А. КОВАЛЕВА, 
зав. отделом библио

теки.



- f  ГОСТИНАЯ «ГЛОБУСА»

Альма-матер по-американски
Сегодня в гостях у «Глобуса» Виктор Николаевич Чуканов, доцент 

кафедры молекулярной физики. В прошлом году он несколько месяцев 
работал в Бонстонском университете (СШ А). Мы попросили Виктора 
Николаевича поделиться своими впечатлениями от этой поездки.
« — АЛЛО, ПРИМИТЕ 
ЭКЗАМЕН».

Так или примерно так 
звучит заказ абитуриента.

ларов в год. Учеба же в что он устроится на ра- 
таком солидном вузе, как боту по специальности. 
М ассачусетский техноло- Конечно1, окончившему 
гический институт или Гарвардский университет 
Бостонский университет, или Массачусетский тех- 

Н не оговорился, именно стоит ООО долларов в нологический институт с
ч а п о о  П и  ѵ іл ш о т  f iu iT i .  _  -  „год. Это очень большая удовольствием предоста- 

сумма. Не каждый доцент вят  место квалифицрро- 
того ж е института или ванного рабочего. Но в 
университета, не имею- дальнейшем Іон потеряет 
іций никаких дополни- даже надежду устроиться 
тельных доходов, может по специальности. Ни одна 
послать единственного фирма не возьмет рабоче-

виде тестов по разным ребенка в свой институт... го на должность инжене
предметам. Таким опро- у  —
сом зани.мается специаль- Исторически Бостон

ский университет и Мае

работа в учебных заведе
ниях в СШ А, «ак  и у нас, 
начинается с 1 сентября) 
были даны гарантии и по
явилась возможность по
ездки. Но если семь лет 
назад на стажировку за 
океан поехало 44 челове
ка из нашей страны, то 
сейчас их было 19...

нофонде университета 
есть и французские, и 
итальянские киноленты. 
Насколько они популяр
ны у американцев, могу 
судить хотя бы по тому,

заказ. Он может быть 
сделан и по телефону. 
Для того, чтобы посту
пить в высшее учебное 
заведение, необходимо 
для начала ответить на 
вопросы, составленные в

но не знают наших артис
тов, певцов...
В ЦЕРКОВЬ...
НА ФУТБОЛ

Если спросить ам ерикан
ца, верит ли он в боіга, то
вряд ли услышите внятный что зал, где шла обычная 
ответ. Но и атеистом обыч- французская мелодрама, 
ный американец себя не был переполнен. И это при 
назовет. Церковь играет том, что обычные амери. 

R гямпм кпгтпнр нас немалую роль в его жизни, канские фильмы ужасов
и  самом ьостоне Особенно, если у него идут в почти пустых

поселили в отеле с о ра- есть дети в едь оставить кинозалах. На экране не 
ной с телевизионными ус- их ^ бабушки с дедушкой, было ни секса, ни
тановками снаружи когда идешь в кино или ужасов, а зал неотрывно

на вечеринку к друзьям, следил за обычной житей_ 
никому даже в голову не ской историей со счаст- 
придет. Не принято. Вот ливым концом, как это во- 
лочему в кинозалах во дится в мелодрамах. Зри .

ра. Единственное место.

внутри здания. На вопрос 
о возможности переезда 
на квартиру к одному из 
преподавателей был ка
тегорический отказ: мы
не сможем там гаранти-

ная фирма. Ее агенты об 
служ иваю т по всей стране 
желающих учиться в ву
зах.

Количество правильных 
ответов — своеобразный 
регулятор в выборе инс
титута, университета. Де
ло в том, что в американ
ских вузах проходной 
балл устанавливается до 
вступительных экзаменов. 
Для поступления в част
ные (а это наиболее со
лидные учебные учрежде. 
ния: Калифорнийский.
Гарвардский, Бостонский

сачусетский технологиче
ский институт — одно и 
то же учебное заведение.. 
Оно было основало в се 
редине прошлого века как 
университет. Позже все 
естественные ф акульте
ты стали основой техно
логического института. А 
в Бостонском универси-

где работа не по специ- '!азу  безопаснсюты
считается КТО ЗНАЮ 1 О НАСальности не 

дисквалификацией, — 
это служба в охране. Вот 
поэтому-то в отеле, где 
жили стаж еры, в том чис
ле и я, среди охранни
ков оказалось немало вы . 
пускников М ассачусетско
го технологического инс
титута...

„ ГОСТЕПРИИМСТВО БЕЗтете остались в основном ^ р д р д и т ц ц  K F 3 0 n A C  
гуманитарные ф акульте, ^ г т и  ЬЕЗОП А С-гуманитарные 
ты Между прочим, в их 
числе есть и теологичес
кий...

ности
Вообще моя прошло

годняя поездка в СШ А 
сильно отличалась от 
предыдущей, семилетнейИнститут и универси 

университеты, Массачу- тет сохранили неплохие давности. Тогда моя 
сетский технологический контакты. Есть общие командировка тоже была 
институт и т. д.) необхо- корпуса, некоторые лабо. в Бостон, в университет, 
димо правильно ответить ратории используются в Из десяти месяцев пре- 
минимум на 8 0 — 90 воп- одинаковой мере и физи- бывания в СШ А  месяц 
росов теста. В государст. ческим факультетом уни. проходил язы ковую  под- 
венные вузы

АМЕРИКАНЦЫ
Надо почитать амери. 

канские газеты, чтобы 
понять удивление са
мым будничным вещам 
в отношении советских 
людей. Удивляются аме
риканцы. что мы умеем 
работать, и тому как вы
сока квалификация со
ветских научных работни
ков, получивших образо
вание у себя на Родине. 
Удивлялись опрятности 
русских (наши костюмы 
были строже ам ерикан.

время сеанса ползают, бе
гают малыши. Их привели 
с собой родители. Правда, 
у  них есть еще один вы 
ход — пристроить своего 
малыша в тот или иной 
кружок, секцию при бли
жайшей церкви. Да, в 
СШ А церкви во многом 
выполшйот функции Д о
мов культуры в нашем по. 
нимании. Здесь все к ва
шим услугам: от кружков

тели искренне переживали 
за двух влюбленных. Ког
да судьба им не благово
лила, зал тяжело взды
хал, а коігда счастье, на
конец, улыбнулось им 
раздались аплодисменты 
и крики «браво»...

На факультете, где я 
проходил стажировку, бы 
ли стажеры и научные ра-

ных секций. Нередко в 
церкви можно увидеть вы 
ставки детских поделок, 
рисунков. Ну а церковь не 
теряется и внедряет свою 
идеологию среди молоде. 
жи.

Стараниями ам ерикан
ской печати у среднего

Европы Наша небольшая 
европейская колония дер
жалась довольно-таки
дружно. Поздравляли друг 
друга с днем рождения. 
Дарили скромные подар
ки. Потом шли разговоры 
за праздничным столом. 
Все очень скромно: торт,

требования верситета и технологиче- готовку в Вашингтоне. В жестоким,
кь-да слабее. Достаточно ским институтом. Так что Бостоне жил на квартире ограниченным человеком. и ™ ь
иной раз и 50 правиль- у меня была возможность и одно время в семье су . Так что, удивлялись са- і ш а ш л и  н а  н а с -»,1 1 J -    —      .Я . . . -----..... ГІГД̂ Я ПЯ ТТПЛТПЯЯРТ. ТРЯных ответов.

Но, конечно, 
вступительные

на этом 
экзамены 

не кончаются. Просто 
дальш е абитуриент их

учиться. Единых требова 
ний к поступающим в 
учебные заведения в 
СШ А  не существует. 
Как, впрочем, и к студен

себя частный 
тет, институт издает свои 
(программы, учебники. 
Правда, могут браться за 
основу лекции виднейших 
ученых, преподающих в 
других вузах...
«3 000  СТУДЕНТОВ — 
3  000 АСПИРАНТОВ»

Это девиз М ассачусет
ского технологического 
института, где готовятся 
специалисты для косми
ческих; исследований, 
атомной промышленно
сти ..

Поступают в это т  инс
титут, как правило, са 
мые подготовленные, а

ских)
Наша система дошколь

ного воспитания тоже 
американца образ рус- очень удивляла американ- бутылка вина. Вроде бы, 
ского ассоциируется с цев. Ни ясель, ни детских ничего особенного. Но это 

коварным и садов у них нет... для нас. А для американ-
«РУССКИЕ ОЧЕНЬ цев все было внове. Сна

чала они приходили и на-
івплотную наблюдать ра- дьи штата. Кстати, хо- мой мелочи, опровергав- сказала, прощаясь, техни- блюдали за тем, как мы
боту обоих учебных заве- зяйка — первая ж енщ и. шей их представление о ческий секретарь ф изиче. поздравляем именинника,
дений, во многом похо- на в Массачусетском шта- советских людях и делали ского ф акультета Бостон- А потом и сами стали под-
жих. И там и тут стре- те, а может, и в СШ А, это с непосредственностью, ского университета и до- ключаться к поздравлени-

свойственной американ
цам,

Как-то мы разговори
лись с одним преподавате
лем о детях. Его сын го
товился поступать в вуз и 
решал различные задачки 
по физике, тригонометрии.
Мне показали эти задачи.
0 ,ни оказались самыми

мятся во что бы то ни занявш ая эту должность,
слает по поогоамме того стал0 Держать марку ву. А если прибавить, что
иѵчГ П е  гобипается 33 Свои программы, учеб- она к тому, ж е — негритян-вуза, іде сиоирасіѵи ,IL,,..U Рамкііі ш атк и й  ка Нет человекѵ поиез-ники. Самый высокий ка... Нет, человеку приез

проходной балл, который жему, тем более белому,
удерживают в течение дискриминация не броса.
многих лет. Очень броса. ется в глаза. Табличек
ется в глаза количествен- «Неграм и собакам —

тям Кажлый ѵважаюший ное Различие между -кур. вход воспрещен» нигде
> универси- сами- Например, на физи- не увидишь. Их нет с

универ и ческии факульТет ежегод. 1975 года. Но несмотря , - емента_ными с  та кими
но набирается две груп- на снятие официального злвментарными. С так
пы студентов. И зачастую запрета, негров не ветре- знаниями пос у
бывает так: третий тишь там, где им, по-мне

вто- 
— и

курс— 60 челоівек, 
рой — 19, первый
того меньше...
'«СКАЗАТЬ В АМЕРИ  
РИКЕ, ЧТО ТЫ — ИН 
ЖЕПЕР, ЗНАЧИТ  
НИЧЕГО НЕ СКАЗАТЬ»

Вас, прежде всего, 
спросят, где получен дип
лом. И если это не солид
ное частное учебное уч
реждение, а какой-нибѵдь. 
.государственный инсти-

нию янки, быть не поло
жено. К примеру, среди 
преподавателей Бостон
ского университета и 
М ассачусетского техноло
гического института я не 
видел ни одного негра. 
Если негры и учатся в 
университете, то разве 
что на теологическом ф а
культете.... На этот раз 
поездка по вине ам ери
канской стороны долго 
откладывалась вопреки ус
тановленным срокам.тѵт, то даже если вам и 

м ы с н и д іи ти вл сп н ш с, d Пп р „ „ г т я н я т  пяйотѵ  по гп е- ^ п ^ . с п п я . і . .  .
значит, и самые обеспе. ^ Х н 0СТи, в с ?  равно вы Американские стажеры в

будете за нее получать 
меньше, чем счастливый 
обладатель диплома К а
лифорнийского или Бос
тонского университета.

положенное время спо
койно приступили к своей 
научной работе в Москве, 
а  Соединенные Ш таты 
все не давали гарантию 
безопасности советских 

только в девятом-десятом ного вуза не может быть граждан в своей стране, 
классах стоит 10000 дол- дано никакой гарантии, Наконец, уже в марте (а

ченные молодые люди. 
Ведь, чтобы ответить на 
9 0  вопросов теста, надо 
иметь такой багаж зна
ний, который может дать 
лишь хорошая частная 
школа. А обучение в ней Но и выпускнику элит-

оавила:
— Теперь уже никто не 

сможет убедить меня в 
обратном.

Ее мнение разделили 
многие из тех, с кем при
шлось контактировать в 
Бостоне. Надо сказать, 
что американцы ничему 
так не верят, как собст. 
венным глазам. Офици
альные заявления для них 
мало что значат. Их убеж
дает во многих случаях 
только собственный опыт. 
И непосредственное обще
ние с советскими людь
ми— серьезный удар по то
му представлению о нас, 
которое навязы вается аме
риканской прессой...

Знакомясь ближе с 
американцами, понимаешь, 
как они изголодались по 
обычному человеческому 
общению, обычным, ж и 
тейским фильмам.

В Массачусетском тех
нологическом институте 
свой кинозал со своим 

ступление и наказание», фондом фильмов. Сдела- 
рассказы Чехова.. Другое но это для того, чтобы 
дело, что эти книги, может приобщать студентов к 
быть, никогда и не чита- культуре европейских 
лись хозяином... стран, где им, возможно,

Американцы совершен- придется работать. В ки

ям.

УПИ — была бы  пробле
ма. С казал об этом препо
давателю. Он только ру
ками развел...

Удивлялись американцы 
и тому, что мы лучше не
которых из них знаем 
американскую литературу. 
Американцы же знакомы 
лишь с русскими, дорево
люционными писателями: 
Чеховым, Достоевским. 
Книг в обычной ам ери
канской квартире немно
го (а мне удалось побы
вать у преподавателей, 
юристов, врачей) — одна, 
ну от силы две книжные 
полки. Но среди книг обя
зательно найдешь «Пре-

Я уезжал из С Ш А  со 
смешанным чувством. Те 
американцы, с кем при
шлось общаться, вместе 
работать, по иному стали 
относиться к нам, совет
ским людям. Но все же 
как сильно в них преду
беждение против нас.

Американцы — любо 
знательный народ. Много 
ездят. Среди преподавате
лей университета редко 
кто раза два в год не бы 
вает в Европе. Но поехать 
в Советский Союз — для 
многих означает поставить 
крест на своей карьере. В 
этом мне признавались са
ми американцы.

Мы не говорили с ними 
о политике. Американцы 
избегают этих разговоров 
с советскими людьми. Но 
что такое «американская 
демократия», знаю: каж 
дый из них проверил на 
себе. Достаточно попро
бовать поступить в амери
канский вуз, чтобы в пол
ной мере узнать обратную 
сторону такой демократии.

Дежурила в гостиной

Е. КОТЕЛЬНИКОВА.

+  ДВА МИРА — ДВА ОБРАЗА ЖИЗНИ

З а  о б у ч ен и е  -  в ы сок ая  п л ата
Прежде всего отметим, 

что ни в одной стране ка
питала нет единой систе
мы государственных сти
пендий.

В США только одна 
шестая часть студентов 
получает стипендии от 
государства, в Авст
рии — 10 процентов, во 
Франции — 14 процен

тов, в Японии — 20  про
центов студентов обеспе
чены государственной 
стипендией, составляю
щей шесть процентов про
житочного минимума.

Государственная по
мощь студентам оказы
вается и путем предостав
ления займов, подлежа
щих выплате после за

вершения -учебы. «Для 
получения государствен
ной помощи, — гласит 
«Закон о высшем образо
вании», принятый в США 
в 1966 году, — студент 
должен испытывать ис
ключительные финансо
вые затруднения и не 
иметь возможности про
должать учебу без данно

го вида безвозмездной 
помощи». Министерство 
социальных служб США 
прокомментировало это 
положение закона следую
щим образом «Максимум 
одна тысяча долларов в 
год- может быть предо
ставлена студенту, чьи 
родители не в состоянии 
помочь практически ни
чем, а расходы на обуче
ние в вузе должны быть 
по крайней мере вдвое 
больше этой суммы».

Чтобы оплатить рас
ходы на образование, мо
лодежь капиталистиче
ских стран вынуждена 
совмещать учебу и рабо
ту не только в период 
летних каникул, а на про
тяжении всей учебы. По 
данным министерства тру
да США, доля студентов 
университетов н коллед
жей, работающих по 
найму, колеблется от 26  
до 43  процентов. Среди

старшекурсников она со
ставляет более половины.

Высокая плата за обу
чение обусловливает боль
шой отсев студентов из 
вузов: во Франции он
достигает 70 процентов, 
в США во многих ву
зах — 50 процентов. По
кидают вуз до его окон
чания, как правило, пред
ставители малообеспечен
ных семей.
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